



『エンジョイ・ロータリー・ライフ』  
～Enjoy Rotary Life～  
東京六本木ロータリークラブ会長

# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリークラブ



『ロータリーの未来は  
あなたの手の中に』

～The Future of Rotary is  
in Your Hands～

国際ロータリークラブ会長

発行日 2009年12月7日

No. 18

### 本日のプログラム

## 平成21年12月7日 卓話『ポール・ラッシュと清里環境教育』 財団法人キープ協会 専務理事 正木 実 様

#### プロフィール

1935年生れ  
1957年 立教大学社会学科卒業、財団法人キープ協会清泉寮(青少年研修施設)奉職  
1998年 常務理事兼清泉寮総支配人  
2001年 (財)キープ協会常勤顧問  
2003年 (財)キープ協会参与  
2004年 (財)キープ協会専務理事となり現在に至る。  
学生時代からポール・ラッシュ先生の気風を受け、先生が提唱する戦後の日本の復興と民主的な農村社会の建設事業に参加。  
1960-61年に、ポール先生の全米遊説活動に同行。約25年間にわたり薰陶を受ける。  
1971年、山梨県馬術連盟設立、かいじ国体に貢献。1988年、環境教育事業部、国際交流事業部設立。  
1988年、ラッシュボール開催。翌1989年、山梨県アメリカンフトボール協会設立。



### クラブからのお知らせ [11月30日例会]

#### ●会長

- 六本木ヒルズのイルミネーションは東京三大美のひとつだそうです。クリスマス例会の時、楽しんで下さい。
- 来週、浅田前会長のご紹介で、財団法人キープ協会の専務理事、正木様からポール・ラッシュと清里の環境教育についてお話をいただきます。

#### ●幹事

- 7日の例会は、卓話の後、13:30より年次総会、そのあと理事会です。14時からは次年度の理事会もあります。
- 米山梅吉記念館へ1人100円のご寄付をお願いいたします。また米山記念奨学会への寄付は税金の控除を受けられるようになりました。
- インターンシップの申込案に記入の上、早急に返信して下さい。
- 12/8、青山ダイヤモンドホールB1にて、青山RCによる桑名先生の「手術で治る認知症」のお話がありますので、ご出席下さい。
- 通常例会時はできるだけお早めに来場していただき、是非その時間で親交を深めて下さい。

#### ●ロータリー財団

- 今月はロータリー財団の月です。従来も大変な状況であるところに、来年は当クラブの推薦の古川さんの留学もございますので、1人1万円のご寄付をよろしくお願いします。



東京六本木ロータリークラブ

TOKYO  
ROPONGI  
ROTARY CLUB



平成 21 年 11 月 9 日

## 卓話 『日本人はなぜ英語が下手なのか』

社団法人 日本英語交流連盟 会長

松平 恒忠 様



皆さんこんにちは。今日のお話は日本人はなぜ英語が下手なのかという題です。最近、英語を第二国語とする国が増えています。自己語の他に英語を使っているということです。ヨーロッパではオランダ、スウェーデン、ドイツなど。中南米でもアジアでもアフリカでもかなりな国で第二国語化している。国連とかE Uなどの国際機関でも実際に使われてるのは英語。ジョークで、国連での主要言語は English でなく Bud English だつていうのがあります。いろんな国の人を使うから発音も文法も滅茶苦茶で、Bud English が共通な言葉となって国連を支配している。ということは英語が、言語が本来持っていた特性、文化とか民族とか宗教とか歴史を全部なくして一つの独立した言語になっている。これが世界中の認識になりつつあるわけですが、日本はまだ英語を外国語の一つとして認識していると私には思われてならない。

なぜ日本人は英語が下手なのか。いろんな説がありますが、私は最大の理由は今まで日本人に英語は必要なかったということに尽くると思うんです。日本は単一文化の国で、生まれてから死ぬまで一つも英語使わないのでこれた。英語はごく一部の人にお任せしとけばいい。おまけに我国は非常に優れた国ですから翻訳物の出版は断トツ、情報はみんな日本語で入る。それで勉強としての英語しかやらないからいやになっちゃう。

ではどうすればいいか。日本はエネルギーも食料も、経済も学問も世界のシステムの中に入っちゃってるので、私としては大卒の連

中には少なくとも英語でコミュニケーションできる能力を持つてもらいたい。ヨーロッパの学生はみんなそうです。そのためにどうするかというので、若い時からやれっていうのがあって、日本も小学校から始めるらしい。私は大事なことだと思います。フィンランドでは小学1年からスウェーデン語を教え、小学の真ん中辺から3番目の言葉を教えて、落ちこぼれなく皆やってる。人間は子供のころから教えれば2つぐらいの言葉は十分頭に入る。フィリピンだって小学校で英語やってます。ただフィンランドの場合は先生の質がとてもよくて、小学校の教師はほとんどが大学院を出てる。それでカリキュラム自分で作って自分で研究してやっている。そこで教え方が問題になるわけで、各教室でその担任の先生が英語を教えるなんていうのじゃ絶望的で、その程度なら国語をやってた方がいいということになるわけです。

余談として1つ。日本人は英語のLとRの発音が難しいとよく言います。そこで僕が発見したのは、ローマ字のヘボンさんが我々のラリルレロにRを当てたことが大失敗だったということ。日本のラリルレロはLですよね。日本人はそれで混乱に陥っているので、僕は文科省が思いきってローマ字のラ行をLに変えると少しは良くなるんじゃないかなと思っているわけです。ありがとうございました。





## クリスマス夜間例会 のお知らせ



日 時：2009年12月21日（月）

18:30開会（受付：18:00～）

会 場：グランドハイアット東京 2Fコリアンダー

申込締切：2009年12月7日（月）

柄本舞衣子さん、佐藤純さんのクリスマス・ジョイントコンサート  
を企画しています。  
まだ席に余裕もございますので、是非ご家族、お友達もお連れ下さい。

## ワイン同好会の報告



今回のワイン同好会、場所は渡辺会員の表参道バンブーです。運よくイルミネーション試験点灯日で、素敵な夜景を眺めながら10名の好事家が集合しました。

テーマは時節柄ボジョレー特集でした。といっても、さすがに珍品そろいです。フィリップパカレ、ルロワ、マルセルラピエールなど一癖も二癖もある造り手揃いのヌーボーは、既成の概念を覆すリッチなお味です。他にもボジョレーの発泡酒やボジョレーの白ワインも面白かったです。

さて今夜の主役は40年物のボジョレーです。

Morgan 1966 Lignier Blair は色調こそ淡いものの、濃厚な香りと若い果実の酸や甘みがえもいわれぬ味わいでした。更に小西会員からの差し入れヴォーヌロマネ・レスショ1993や、工藤会員のゲストがお持ちいただいたカリフォルニアワイン「Roy 2005」などを楽しみました。

お料理は手長海老のタルタルや茸のスープカプチーノ、霧島豚のローストなど、素晴らしいお味でした。

次回はあなたも是非、御参加くださいね。(^-^)

記:秋津壽男会員



## ニコニコBOX情報

工藤 一枝さん

曆の上では初冬と申しますのに、ようやく、いちょうが色づき晩秋を楽しんでおります。感謝をして…。

角山 一俊さん

みなさん、インフルエンザが流行中です。私はまだですが、みなさんもお気をつけ下さい。

宇佐見 千嘉さん

いよいよ今年もおしつまってまいりました。皆さまいつもご親切にありがとうございます。

小西 恭子さん

安井様、グレイスのカレンダーをありがとうございました。

安間 百合子さん

年の瀬が近づいてまいりました。光陰矢の如しを痛感している今日この頃です。

秋津 壽男さん

先日、角山さんといっしょに、ボルドーワイン騎士団の称号をいただきました。

浅田 豊久さん

寒くなりました。お互い風邪にはケアしましょう。

中川 勉さん

マイケルジャクソンの映画をみました。(六本木ヒルズのシネマで)

山中 祥弘さん

エンジョイ“歓談の日”

安井 悅子さん

明日から「師走」ですね。一年がこんなに猛スピード走りぬけた年は初めてです。

マークエスティル・スキャルシャフィキさん

今月20日明治神宮に油絵の大作2メートル40センチ“大自然、永遠の愛”を奉納いたしました。またいつか作品を見て下さい。

山口 富久さん

マイケル ジャクソンののこしたメッセージに感動しています。ラブリブス フォーエバー。

渡邊 滋さん

年の暮れは何故かもの淋しい  
「このみちの このさびしさに いでし月」  
久保田万太郎

11月30日

合計 63,000円  
累計 1,150,000円

## 次回のプログラム

### 平成21年12月14日 卓話『アメリカという国』

日本プロフェッショナル野球組織コミッショナー  
三菱商事株式会社取締役

加藤 良三様

昭和16年生まれ

昭和40年東京大学法学部卒業後、外務省入省

在アメリカ合衆国日本国大使館参事官、同公使、在サン・フランシスコ日本国総領事館総領事、アジア局長などを経て、平成13年アメリカ合衆国駐箚特命全権大使

平成20年外務省退官後、日本プロフェッショナル野球組織コミッショナー（現職）



### 11月30日の例会出席率（暫定）

例会出席者数 33名

例会出席率 69%

例会参加者数 34名

※ メーキャップを含めていない暫定の人数です。

## 東京六本木ロータリークラブ

会長 山中 祥弘 幹事 三田 大介

広報・週報  
委員長 片岡 雅敦

広報・週報  
副委員長 渡辺 美智子